
L’église est un sanctuaire, pas une maison de
commerce!

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 2, 13-22)

Comme la Pâque juive était proche,
Jésus monta à Jérusalem.
    Dans le Temple, il trouva installés
les marchands de bœufs, de brebis et de colombes,
et les changeurs.
    Il fit un fouet avec des cordes,
et les chassa tous du Temple, ainsi que les brebis et les bœufs ;
il jeta par terre la monnaie des changeurs,
renversa leurs comptoirs,
    et dit aux marchands de colombes :
« Enlevez cela d’ici.
Cessez de faire de la maison de mon Père
une maison de commerce. »
    Ses disciples se rappelèrent qu’il est écrit :
L’amour de ta maison fera mon tourment.
    Des Juifs l’interpellèrent :
« Quel signe peux-tu nous donner
pour agir ainsi ? »
    Jésus leur répondit :
« Détruisez ce sanctuaire,
et en trois jours je le relèverai. »
    Les Juifs lui répliquèrent :
« Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire,
et toi, en trois jours tu le relèverais ! »
    Mais lui parlait du sanctuaire de son corps.

    Aussi, quand il se réveilla d’entre les morts,
ses disciples se rappelèrent qu’il avait dit cela ;
ils crurent à l’Écriture
et à la parole que Jésus avait dite.

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation
 Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur abonde dans chacune de nos vies! Ce

https://christusvivit.org/leglise-est-un-sanctuaire-pas-une-maison-de-commerce/
https://christusvivit.org/leglise-est-un-sanctuaire-pas-une-maison-de-commerce/


matin, l’église célèbre la dédicace de la Basilique du Latran, la cathédrale du Vatican. Cette
cathédrale représente toutes les églises du monde, le lieu de rencontre avec Dieu, de communion
avec lui et avec nos frères et sœurs. C’est aussi le symbole du vrai temple du Seigneur que nous
sommes et que nous sommes appelés à respecter par l’évangile de ce matin.

En effet, dans l’évangile de ce matin, le Seigneur Jésus s’indigne sur le comportement des
marchands dans le temple et les chasse de là. Si Jésus les chasse, ce n’est pas parce qu’il n’avait pas
le droit de vendre les offrandes qui allaient être offertes en sacrifice, mais surtout parce que leur
commerce, leur présence bruyante étaient devenus plus important que la prière qu’on voulait y faire
ou empêchait carrément la rencontre avec Dieu.

L’église est un lieu Saint. C’est le temple de Dieu, le temple du silence et non un lieu de commerce.
Aujourd’hui, beaucoup d’églises sont banalisées, humanisées au point de devenir des musées. A
l’église, beaucoup bavardent, beaucoup sont là de corps mais absents d’esprit. Beaucoup également
l’ont transformé en lieu pour se montrer. On vient à l’église pour montrer ce qu’on est, ce qu’on a,
ce qu’on peut donner à Dieu, au lieu de prier tout simplement.

Pire encore, certains dirigeants de l’église, responsables de paroisse sont plus préoccupés par
l’argent à amasser que par les cœurs assoiffés qui recherchent Dieu dans le temple. Certains vont
jusqu’à vendre des grâces, des bénédictions aux enfants de Dieu.

Plus encore, notre cœur, le sanctuaire véritable du Seigneur est devenu un lieu de commerce. Notre
cœur est encombré de beaucoup de choses inutiles qui l’encombrent et qui empêchent la parole de
Dieu d’y fleurir ou tout simplement la rencontre avec Dieu. Nos prières sont souvent le signe de ce
marché. Nous prions pour marchander avec Dieu. Je te consacre du temps et tu me donnes ci, je
veux telle chose ou telle autre chose et finalement il devient impossible de jouir de la présence de
Dieu, de voir sa face puisque nous recherchons ses mains et ce qu’elles peuvent nous apporter.

Revenons en nous-mêmes, quelle est notre attitude à l’église? L’avons-nous transformé en marché
par notre manière d’agir? Et dans nos cœurs, quel type de commerce s’y passe? Qu’est ce qui
encombre notre cœur et empêche la rencontre avec Dieu?

Prions

Père d’amour, accorde nous la grâce d’être de véritables sanctuaire de ta présence et de préserver
nos églises-paroisses, afin qu’elles soient toujours un lieu de rencontre de Dieu.

Intercession

Pour tous ceux qui dans l’église servent le Dieu de l’argent plus que Dieu, donne leur la grâce d’être
libérés de cette servitude et de se tourner entièrement vers toi.

Maman Marie intercède pour nous.

Exercice spirituel

Aujourd’hui, prenons un moment d’adoration dans une église.

Himco Fodjo Flora
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